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Thema 
Die Theodor Meyer-Steineg Sammlung. Überlegungen zu konservatorischen und restauratorischen 
Maßnahmen am Beispiel eines medizinischen Instrumentenkoffers 
 
Zusammenfassung 
Das Objekt befand sich in keinem substanzgefährdenden Zustand. Jedoch konnten wichtige 
konservative Maßnahmen ergriffen und exemplarische restauratorische Maßnahmen durchgeführt 
werden. Alle Instrumente aus diesem medizinischen Koffer wurden tabellarisch erfasst. Mit Hilfe 
dieser Daten und den Vergleichen zu ähnlichen Objekten wurde deutlich, dass dieses Objekt trotz 
seines vergleichsweise jungen Alters schon einen Seltenheitswert besitzt. Ungeachtet der 
schwierigen Objektgeschichte ist es erstaunlich vollständig und gut erhalten. Der Fund und die 
Analyse des Schädlingsbefalls waren wichtige Informationen für den Erhalt der gesamten Sammlung. 
Die Wichtigkeit von Lagerungsverhältnissen und Möglichkeiten zu deren Optimierung wurden 
besprochen. Die Beobachtung der vorliegenden Klimaverhältnisse wird fortgeführt und dokumentiert 
werden. 
 
Abstract 
The object was not in danger of losing substance. However, some important conservation measures 
and exemplary restorations were nevertheless carried out. All instruments contained in this medical 
case were tabularly recorded. By using these data and comparing the case with similar objects, it 
became clear that despite its young age the object is already very rare. Regardless the difficult 
history of the object, it is surprisingly complete and well preserved. The discovery and the analysis of 
the pest-infestation were an important information for the preservation of the entire collection. The 
significance of the storage conditions and the options for optimisation were discussed. The 
surveillance of the climatic conditions will be continued and documented. 


